
Wie finden Sie sich 

auf der Internet·seite von der BGE zurecht? 

Herzlich Willkommen auf der Internet·seite von der BGE. 

BGE ist eine Abkürzung. 

Die Abkürzung steht für: Bundes·gesellschaft für End·lagerung. 

Die Internet·adresse ist: www.bge.de. 

Sie sollen sich auf dieser Internet·seite gut zurechtfinden. 

Das ist der BGE wichtig. 

Hier erklären wir Ihnen, 

wie Sie die Internet·seite benutzen können. 

Diese Erklärung ist für die Internet·seite am Computer. 

Wenn Sie die Seite zum Beispiel auf dem Handy ansehen, 

dann sieht die Seite vielleicht etwas anders aus. 

Auf den Bildern haben bestimmte Bereiche 

einen roten Rahmen. 

Der rote Rahmen zeigt den Bereich, 

den wir Ihnen gerade erklären. 



So ist die Internet·seite aufgebaut 

Ganz oben links auf jeder Seite ist das Zeichen von der BGE. 

Das Zeichen nennt man auch: Logo. 

Wenn Sie auf das Logo klicken, 

dann kommen Sie immer auf die Startseite. 

Der obere Bereich von der Internet·seite bleibt immer gleich. 

Egal, bei welchem Thema Sie gerade sind. 

Sie können diesen Bereich von überall benutzen. 

Und auch der untere Bereich von der Internet·seite bleibt immer gleich. 

Egal, bei welchem Thema Sie gerade sind. 

Sie können auch diesen Bereich von überall benutzen. 

Nur der Haupt·bereich ändert sich. 



Auf der Startseite sind 3 Bereiche: 

1. Der obere Bereich 

2. Der Haupt·bereich 

3. Der untere Bereich 

Diese Bereiche erklären wir Ihnen jetzt. 

1. Der obere Bereich: 

Oben rechts sind 7 Wörter in kleiner Schrift. 

Die kleinen Wörter können Sie anklicken. 

Dann kommen Sie direkt zu der angeklickten Seite. 



Zum Beispiel: 

Sie klicken auf das Wort: Kontakt. 

Dann sehen Sie zum Beispiel: 

 die Adresse von der BGE 

 die Telefon·nummer von der BGE 

 die E-Mail-Adresse von der BGE 

Oder Sie klicken auf das Wort: Mediathek. 

Mediathek bedeutet: eine Sammlung von Medien. 

Zum Beispiel: Filme, Bilder oder Hefte. 

Da erfahren Sie viel, was die BGE genau macht. 

Sie können auch auf das Wort Archiv klicken. 

Archiv bedeutet: Hier werden viele alte Papiere aufbewahrt. 

Zum Beispiel: Alte Zeitungs·artikel oder alte Fotos sein. 

Im Archiv auf der Internet·seite von der BGE finden Sie 

alte Texte und alte Fotos von der BGE. 

Wenn Sie auf das Wort Leichte Sprache klicken, 

dann finden Sie Texte in Leichter Sprache. 

Leichte Sprache ist für alle Menschen, 

die sich schnell und einfach informieren wollen. 

Einige Texte haben wir schon in Leichte Sprache übersetzt. 

Und wir übersetzen noch mehr Texte in Leichte Sprache. 

Gucken Sie hier immer mal wieder nach. 

Bestimmt gibt es dann schon neue Texte. 

Sie können auch auf das Wort Gebärden·sprache klicken. 

Das ist eine Zeichen·sprache nur mit Händen. 

Sie ist für Menschen, die nicht hören können. 

Hier finden Sie Filme in Gebärden·sprache. 



Klicken Sie auf das Wort: Presse. 

Hier finden Reporter:innen wichtige Infos über die BGE. 

Und hier sind auch Bilder. 

Die Reporter:innen können die Bilder benutzen. 

Wenn Sie auf das Wort Sprache klicken, 

dann können Sie sich entscheiden: 

 Ich möchte diese Seite in deutscher Sprache ansehen. 

 Ich möchte diese Seite in englischer Sprache ansehen. 

Es gibt aber nicht alle Seiten in englischer Sprache. 

Unter diesen kleinen Wörtern stehen noch mehr Wörter. 

Da stehen 7 große Wörter. 

Das sind die wichtigsten Infos zur BGE.  



Hier steht: 

BGE: 

Hier finden Sie Infos zu den Aufgaben 

und zu der Arbeit von der BGE. 

Aktuelles: 

Hier stehen Dinge, die jetzt gerade wichtig sind. 

Zum Beispiel: Veranstaltungen oder freie Stellen zur Mitarbeit. 

Abfälle: 

Die BGE kümmert sich um gefährlichen Atom·müll. 

Hier stehen Infos zu dem Müll. 

End·lager·suche: 

Die BGE sucht einen sicheren Ort für gefährlichen Atommüll. 

Hier stehen Infos zu der Suche. 

Asse: 

Die BGE kümmert sich um 3 Orte. 

Zum Beispiel um den Ort: Asse. 

Hier stehen Infos zu dem Ort Asse. 

Konrad: 

Die BGE kümmert sich um 3 Orte. 

Zum Beispiel um den Ort: Konrad. 

Hier stehen Infos zu dem Ort Konrad. 

Morsleben: 

Die BGE kümmert sich um 3 Orte. 

Zum Beispiel um den Ort: Morsleben. 

Hier stehen Infos zu dem Ort Morsleben. 



Wenn Sie mit der Maus über eins von diesen 7 Wörtern fahren, 

dann erscheint eine Liste mit vielen Wörtern. 

Diese Wörter gehören zu dem Wort, wo die Maus gerade ist. 

Wenn Sie diese neuen Wörter anklicken, 

dann finden Sie noch mehr Infos. 

2. Der Haupt·bereich: 

Der Haupt·bereich startet mit einem großen Foto und 

einem Feld mit Text. 

Das Foto ändert sich nach einer kurzen Zeit. 

Und dann sehen Sie ein anderes Foto und ein anderes Feld mit Text. 



Unter dem großen Foto sind 4 Punkte. 

Das heißt: es gibt hier 4 große Fotos, die sich ändern. 

Sie können auf das nächste Foto warten. 

Oder Sie klicken auf einen von den 4 Punkten. 

Dann kommt das nächste Foto. 

Jedes Foto ist ein Thema: 

 End·lager Konrad 

 Schacht·anlage Asse 

 End·lager Morsleben 

 Endlager·suche 

Wenn Sie auf das Foto klicken, 

dann kommen Sie zu Infos zu dem Thema. 



Unter dem großen Foto sind viele Bilder mit einem kurzen Text. 

Das sind Texte, die jetzt gerade wichtig sind für die BGE. 

Unter dem kurzen Text steht das Wort: Weiterlesen. 

Wenn Sie auf das Wort Weiterlesen klicken, 

dann finden Sie dazu noch mehr Infos. 



Am rechten Rand stehen Termine und Veranstaltungen. 

Darunter stehen Infos zu den Info·stellen. 

Info·stellen sind Büros bei den Standorten von der BGE. 

In den Info·stellen kann man sich informieren. 

Bei dem Wort Info·stellen finden Sie auch Infos zu den Gruben·fahrten. 

Bei den Gruben·fahrten fahren Sie in die Bergwerke hinein.  



Noch weiter unten ist ein großes blaues Bild. 

Das ist ein Hinweis auf die andere Internet·seite von der BGE. 

Die andere Internet·seite heißt: www.einblicke.de. 

Da finden Sie noch mehr Texte zu der Arbeit von der BGE.  



3. Der untere Bereich: 

Ganz unten ist ein großer blauer Kasten mit vielen Wörtern. 

Auch diese Wörter können Sie anklicken. 

Dann kommen Sie auf die Seiten. 

Manche Texte sind die selben Texte wie bei den Wörtern oben. 

In dem blauen Kasten steht auch das Impressum. 

Im Impressum steht zum Beispiel: 

 Wer ist für diese Internet·seite verantwortlich? 

 Wer hat diese Internet·seite gemacht? 

Und Sie sehen die Daten·schutz·erklärung. 

Jeder Mensch hat ein Recht auf Schutz von seinen Daten. 

Daten sind zum Beispiel: 

 Ihr Name und Ihre Adresse 

 Ihr Geburts·datum 

Auf manchen Seiten muss man seine Daten angeben. 



Zum Beispiel: 

 Wenn man etwas bestellt. 

 Oder wenn man sich für etwas anmeldet. 

Die Firma darf Ihre Daten nicht weitergeben. 

Sie selbst bestimmen, wofür die Firma Ihre Daten benutzen darf. 

Das ist Daten·schutz. 

Die BGE hat ein Papier zum Daten·schutz geschrieben. 

Darin steht: Die BGE hält sich an die Regeln zum Datenschutz. 

Das heißt: Daten·schutz·erklärung. 

Darunter steht das Wort: Erklärung zur Barriere·freiheit. 

Das ist ein Papier von der BGE zur Barriere·freiheit. 

Darin schreibt die BGE zum Beispiel: 

 Wie barriere·frei ist die Internet·seite von der BGE? 

 Wo sind auf der Internet·seite noch Barrieren? 

 Wann wurde diese Erklärung geschrieben? 

Die Erklärung darf nämlich nicht älter sein als ein Jahr. 

 Wo kann ich mich melden, 

wenn ich eine Barriere auf der Internet·seite entdeckt habe? 



Ganz unten in diesem blauen Kasten sind 5 Zeichen. 

Das sind Zeichen für die Sozialen Medien: 

 Facebook 

 Twitter 

 YouTube 

 LinkedIn 

 Xing 

Wenn Sie zum Beispiel auf das Zeichen von Facebook klicken, 

dann kommen Sie direkt zu der Seite von Facebook. 

Auf welcher Seite sind Sie gerade? 

Wenn Sie nicht auf der Startseite sind, 

dann sind Sie auf einer Unter·seite. 

Der Pfad oben links zeigt Ihnen, wo Sie gerade sind. 



Das liest man von links nach rechts. 

Das sind die Wörter, die Sie vorher angeklickt haben. 

Das ist wie ein Weg, auf dem Sie gelaufen sind. 

Darum heißt das: Pfad. 

Pfad ist ein anderes Wort für Weg. 

Wenn Sie wieder zurück zur Startseite gehen wollen, 

dann klicken Sie auf das Logo von der BGE. 

Das Logo finden Sie immer oben links. 

Schrift·größe 

Sie können die Schrift·größe von dieser Internet·seite verändern. 

Vielleicht können Sie die Texte dann besser lesen. 



Wie machen Sie das? 

Drücken Sie auf Ihrer Tastatur 2 Tasten gleichzeitig: 

Die Taste: strg. Ganz unten links. 

Und die Taste: +. Die Taste ist rechts in der Mitte. 

Immer, wenn Sie auf die Taste + dücken, 

wird die Schrift größer. 

Dabei müssen Sie die Taste: strg gedrückt halten. 

Wollen Sie die Schrift kleiner machen? 

Dann drücken Sie auf Ihrer Tastatur wieder 2 Tasten gleichzeitig: 

Die Taste: strg. Ganz unten links. 

Und die Taste: -. Die Taste ist rechts unten. 

Immer, wenn Sie auf die Taste - dücken, 

wird die Schrift kleiner. 

Dabei müssen Sie die Taste: strg gedrückt halten. 



© Europäisches Logo für einfaches Lesen: Inclusion Europe. 

Weitere Informationen unter www.leicht-lesbar.eu 

Das Büro für Leichte Sprache 

von der Lebenshilfe Peine-Burgdorf 

hat den Text in Leichte Sprache übersetzt. 

Prüfer:in: Dalia Heuer und Tobias Holbe. 

Die Bilder sind von Annette Kitzinger von METACOM (METACOM Symbole © 

Annette Kitzinger). 


